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Comune di Casteldidone 
Stampato in proprio non periodico — Dicembre 2018 

Per chi ne ha la necessità, è possibile acquistare  e ricevere a domicilio il pasto di mezzogiorno 
attraverso il SERVIZIO MENSA della Scuola (informazioni e prenotazioni in Comune). 

Per il servizio PESA PUBBLICA rivolgersi presso gli uffici comunali di Casteldidone. 

Ricordiamo che presso i CENTRI DI RACCOLTA del verde e degli ingombranti è attivo un 
servizio di videosorveglianza per controllarne il corretto uso e per eventuali sanzioni a chi ne fa un 
uso improprio. 

Lunedì dalle 10 alle 13 

Martedì CHIUSO 
per qualsiasi necessità rivolgersi agli altri Uffici dell’ Unione dei Comuni Lombarda FOEDUS 

Mercoledì dalle 10 alle 13 

Giovedì CHIUSO 
per qualsiasi necessità rivolgersi agli altri Uffici dell’ Unione dei Comuni Lombarda FOEDUS 

Venerdì dalle 10 alle 13 

Sabato dalle 10 alle 13 

UFFICI DEMOGRAFICI 
UFFICIO SEGRETERIA 
SAMANTA GRANDI 
demografici@comune.casteldidone.cr.it 

LUNEDÌ MERCOLEDÌ VENERDÌ SABATO 
DALLE ORE 10 ALLE ORE 13 

UFFICIO RAGIONERIA 
dott.ssa MANUELA ARALDI 
manuela.araldi@uclfoedus.it 

rivolgersi al 
Comune di Rivarolo del Re ed Uniti 
telefono 0375-534032 int. 3 

UFFICIO TECNICO 
arch. ARISTIDE BRAGA 
geom. MARIO BRAGA 
tecnico@uclfoedus.it 

dal lunedì al venerdì 10-13 a Rivarolo del Re ed Uniti 
telefono 0375-534032 int. 1 
mercoledì 10-13 a Spineda 
SABATO 11-13 a CASTELDIDONE 

UFFICIO TRIBUTI 
CHIARA BERNARDI 
tributi@uclfoedus.it 

martedì  mercoledì giovedì  10-13 a Rivarolo del Re ed Uniti 
lunedì 10-13 a Spineda 
VENERDÌ 10-13 a CASTELDIDONE 

ASSISTENTE SOCIALE 
ROSSANA LORENZI 
servizisociali@uclfoedus.it 
cellulare 370-3337337 per urgenze 

lunedì e mercoledì 10-13 a Rivarolo del Re ed Uniti 
martedì e giovedì 10-13 a Spineda 
VENERDÌ  10-13 a CASTELDIDONE 

CIMITERO 
PASQUALINI MARINA 
demografici@rivarolodelreeduniti.cr.it 

rivolgersi al 
Comune di Rivarolo del Re ed Uniti 
telefono 0375-534032 int. 2 

SINDACO 
dr. PIERROMEO VACCARI 
pierromeo.vaccari@alice.it 

MERCOLEDÌ 12-13 
SABATO 11-13 
preferibilmente da concordare su appuntamento 

Orario Uffici Comunali - Apertura al pubblico 
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Si sta per concludere il 2018, un anno non positivo per il territorio casalasco nel suo 
insieme. Volevo fare una riflessione più ampia dei fatti che coinvolgono il nostro territorio 
e non solo il nostro Paese. 
Purtroppo, come riportato diffusamente dai mezzi di informazione, il 30 ottobre è stato 
chiuso il Punto Nascite all’Ospedale Oglio Po, decisione molto negativa che abbiamo 
tentato inutilmente di fermare in tutte le sedi competenti. Da ultimo un ricorso al Tar 
firmato da 21 Comuni di tutto il comprensorio che è stato però rigettato. Insieme stiamo 
valutando altre azioni per contrastare una decisione così insensata e irragionevole che 
creerà indubbiamente gravi problemi ai cittadini casalaschi. 
Sempre in concerto con gli altri Comuni stiamo portando avanti un’azione di 
convincimento verso rete ferroviaria per evitare la continua ed incomprensibile 
soppressione (e mancato potenziamento) del numero di mezzi di trasporto che in 
concomitanza con la chiusura del ponte che collega Casalmaggiore a Parma, porta ad una 
situazione drammatica per chi deve per ragioni professionali o personali spostarsi. 
Tutti questi eventi e scelte negative riguardanti il nostro territorio hanno ricompattato le 
diverse amministrazioni comunali al di là di qualsiasi appartenenza politica e creato una 
consulta casalasca che agisce in maniera univoca per l’interesse comune. La speranza 
rimane sempre che le nostre azioni portate avanti come bacino unico del casalasco possano 
sortire un effetto positivo sulle future scelte regionali e nazionali. 
Tornando al nostro Paese nel mese di settembre don Luigi ha lasciato l’Unità Pastorale 
Don Barosi. Lo ringrazio per l’importante lavoro svolto in questi anni soprattutto a favore 
dei nostri giovani, sia sotto il profilo ludico che musicale e in particolare per il percorso di 
fede trasmesso alle nuove generazioni. Da parte mia e di tutta l’amministrazione comunale 
un augurio per il nuovo incarico affidatogli dal Vescovo. 
Sempre nel mese di settembre è andato in pensione il nostro cantoniere Alfio Andreoli, un 
personale ringraziamento per la collaborazione con il Comune. 
Concludo ringraziando anche tutti i volontari, le aziende e tutte le associazioni locali che 
operano con l’amministrazione per mantenere il decoro e promuovere lo sviluppo del 
nostro territorio promuovendo eventi ed iniziative sociali e culturali di interesse comune. 
Buon Natale e un sereno 2019. 
 
Il Sindaco Pierromeo Vaccari 
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AVIS di Casteldidone 
 
Ringrazio il nostro Comune per aver dato questo spazio alla nostra piccola sezione AVIS: 
probabilmente siamo la più piccola d’Italia ma non per questo la meno importante. Il dono del 
sangue è prezioso ogni volta, per chi lo riceve ma anche per chi lo dona perché il donatore 
mantiene la salute controllata, garantendo però di non essersi esposto a rischi che possano 
compromettere la propria e quella altrui. Il nostro piccolo gruppo di volontari, donatori e 
consiglieri, porta avanti questo impegno da tanti anni, dai primi anni ‘70, con passione e col 
grande desiderio di salvare la vita delle persone: sì, perché nel sangue c’è la vita. Questo 
sentimento ci ha portato fino ad oggi, a raccontare l’emozione che si prova sapendo che la sacca 
donata servirà, con tante altre, per chi riceverà un trapianto, per chi avrà avuto un incidente, per 
qualcuno che soffre. 
Tutto questo, nel periodo che precede le Feste Natalizie, assume uno spirito più profondo, ci 
spinge dentro noi stessi per “sentirci” nell’anima, provando a pensare quanto un piccolo gesto 
può fare: in fondo, e nel vero, come già è stato detto, è davvero nostro ciò che abbiamo saputo 
donare. Concludo presentandovi una richiesta: pensate di offrire qualche momento del vostro 
tempo, abbiamo bisogno di sostegno e nuovi volontari. 
Pensateci! E tanti Auguri di Buon Natale a tutti! 
 
Sezione Comunale AVIS, Consiglieri e Volontari di Casteldidone 
 
Contatti: 
Bonetti Stefano 
Bazzola Maria Rosa 
Cigolini Caletti Mariolina 

Sindaci d'Italia: Casteldidone presente. 
 
Roma 26-11-2018, si è svolta l'assemblea degli amministratori dei piccoli comuni sotto i 
cinquemila abitanti organizzata da Poste Italiane per dare opportunità alle piccole realtà come la 
nostra di aprire un dialogo costruttivo con le istituzioni centrali. 
L'apertura dell'incontro si è svolta con la lettura del messaggio del Capo dello Stato di cui 
riporto parte del testo: “I comuni meno densamente popolati sono lo specchio dell'Italia e 
nessuno di loro è piccolo, perché tutti rispecchiano i valori della Repubblica e della costituzione. 
Essere distanti non può rappresentare una condanna o una penalizzazione”. Tremila 
amministratori locali, tremila realtà: ognuna diversa dall'altra, da ogni angolo d'Italia, ognuno 
con le proprie storie, i propri problemi, criticità e tradizioni. Tra i presenti il Presidente del 
Consiglio, i ministri dell'Interno e della Pubblica Amministrazione, il sottosegretario 
all'economia, i presidenti di ANCI e UNICEM, Philippe Daverio e la presidente di Poste con il 
suo amministratore delegato. 
Un'agenda ricca di interventi, spunti e 
riflessioni tra cui il dovere e la necessità 
di Poste di continuare ad investire anche 
su noi piccoli comuni: “nessun ufficio 
p o s t a l e  c h i u d e r à ”  a s s i c u r a 
l'amministratore delegato Del Fante, “si 
aumenteranno i servizi e gli investimenti, 
aumenteremo gli sportelli automatici e 
punteremo molto sulla digitalizzazione, 
con un pensiero anche per chi non ha 
dimestichezza con la tecnologia”. 
La digitalizzazione è stato uno dei temi 
più caldi dell'incontro: l'intervento di 
alcuni Sindaci ha sottolineato come essa 
sia importante e necessaria; ma allo 
stesso tempo di come debba arrivare in 
maniera capillare in tutto il territorio 
italiano, nei piccoli comuni e nelle 
località montane. 
L'intervento dei ministri ha sottolineato 
come si debbano adeguare norme e leggi 
della pubblica amministrazione in base 
alle diverse situazioni di ogni realtà per 
cercare di avviare un processo di 
“sburocratizzazione” degli enti locali 
perché è chiaro che un comune minore 
non abbia gli stessi problemi di una città metropolitana. 
L'evento è stato una grande possibilità per noi “comuni meno densamente popolati” di aprire un 
dialogo con le istituzioni centrali che risultano troppo spesso sorde. 
Ringrazio il Sindaco che mi ha permesso di partecipare alla manifestazione che è stata occasione 
di confronto e scambio con altre realtà: vicine e lontane; dandomi inoltre la soddisfazione di 
portare e rappresentare Casteldidone tra gli oltre tremila comuni partecipanti all'evento. 
 

Lorenzo Mariotti 

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE DI CASTELDIDONE 
propone anche per il 2019 un soggiorno invernale climatico 

 
ALASSIO 

Soggiorno presso l’Hotel Danio Lungomare *** 
 

DA GIOVEDI’ 21 FEBBRAIO A GIOVEDI’ 7 MARZO 
 

QUOTA DI PARTECIPAZIONE 
Euro 40 al giorno per persona (supplemento camera singola + euro 12 al giorno) 

Soggiorno di 14 giorni + 1 pranzo 07.03 (euro 16) 
Stanza matrimoniale euro 576 a persona 

Stanza singola euro 744 a persona 
Compresi pernottamento, prima colazione, pranzo, cena, 
bevande incluse ai pasti 1/2 litro d’acqua e 1/4 di vino. 

 
Per informazioni: 

Pierromeo Vaccari 
Lorenzo Mariotti 
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Rifiuti… Rifiuti… ancora rifiuti 
 
I nostri comuni negli ultimi 20 anni hanno fatto passi da giganti nella raccolta dei rifiuti, in 
termini qualitativi incrementando i quantitativi della raccolta differenziata, riducendo la frazione 
del secco (oggi i sacchi grigi) ed attivando la raccolta porta a porta per migliorare il servizio al 
cittadino. Nel Casalasco praticamente tutti i comuni hanno attivato la differenziata e la raccolta 
porta a porta. 
Se parliamo di Casteldidone ad esempio dai ca 350kg per abitante di sacchi allora “neri” oggi 
“grigi” di secco a fine anni novanta siamo oggi sotto i 90kg per abitante. Andamento confermato 
per tutti i comuni del nostro territorio che vantano medie superiori al 70%  di raccolta 
differenziata, molto di più della media nazionale. 
 
Risultato grazie alla collaborazione delle nostre comunità che sono la parte più attiva ed 
importante in tutto questo ciclo di produzione del rifiuto. 
 
Ma… il sistema italiano di raccolta dei rifiuti, di raccolta differenziata e riciclo di materiali 
ricuperabili, di smaltimento soffre. Perche ? 
 
In estrema sintesi lo scenario che si delinea è condizionato dai seguenti punti di attenzione: 
• non cresce il mercato dei prodotti riciclati alimentato dalla raccolta differenziata 
• è sempre più difficile a livello nazionale avviare e mantenere in funzionamento inceneritori 
e discariche 
• l’esportazione verso paesi come la Cina non è più una soluzione 
 
Tutto questo si traduce in una sempre maggiore difficoltà nel collocare il rifiuto e quindi 
inevitabilmente si traduce in costi di smaltimento sempre maggiori. 
 
Si tratta di un problema che deve essere affrontato a livello nazionale per non vanificare gli 
sforzi fatti in tutti questi anni nell’avviare un modello basato sulla raccolta differenziata ed il 
recupero. 
 

Sandro Dasso 

VIVA IL VOLONTARIATO. E LA PRO LOCO DI CASTELDIDONE. 
 
Cosa scrivere sulla Pro Loco di Casteldidone? Tutti (o quasi) ormai ci conoscete visto che il 
progetto coinvolge come volontari tante famiglie del Paese e vista la tradizione consolidata delle 
nostre iniziative. 
La nostra associazione è nata il 28 ottobre del 2004 da una felice intuizione di alcuni 
compaesani e portata poi avanti con impegno e tenacia dalle nuove generazioni.  
Come recita il suo statuto trattasi di associazione di VOLONTARIATO senza fini di lucro e con 
valenza di pubblica utilità. Ha finalità di promozione sociale, di valorizzazione delle realtà (e 
delle potenzialità) culturali, storiche, turistiche ed enogastronomiche del luogo su cui insiste.  
Chi non conosce la SAGRA DEL MARUBINO arrivata quest’anno alla 14° edizione? Ormai 
appuntamento fisso per numerosissimi avventori che ci vengono a trovare addirittura dal Veneto 
e dalla Liguria! La bontà del prodotto proposto insieme all’organizzazione curata della 
manifestazione ha portato ad un successo insperato. Al fine di valorizzare e salvaguardare le 
risorse del nostro territorio stiamo anche lavorando in collaborazione con la Regione Lombardia 
per ottenere il marchio di SAGRA di QUALITA’ riconosciuta a livello nazionale. 
Aspetto da non sottovalutare è che la buona riuscita delle nostre iniziative ci permette di 
investire nella solidarietà. In questi anni infatti abbiamo cercato di sostenere economicamente 
anche altre associazioni di Casteldidone tra cui la parrocchia destinandole rispettivamente 3000 
euro nel 2017 (per la sistemazione delle campane) e 1000 euro nel 2018. Abbiamo devoluto un 
contributo alle popolazioni colpite dal terremoto. Sempre nel 2017 abbiamo destinato 3696 euro 
per i lavori di montaggio di una pedana in acciaio a servizio dell’ ingresso della palestra 
comunale in adempimento della normativa abbattimento barriere architettoniche. Nel mese di 
giugno abbiano sostenuto con 300 euro l’ Associazione culturale “Il Melograno Junior” nella 
realizzazione del concerto del Coro Ambrosiano diretto dal maestro Roberto Ardigò. I numeri 
riportati sono dettati unicamente dallo spirito di trasparenza e correttezza che ci 
caratterizza. Questo aspetto delle associazioni no profit è spesso dimenticato. I guadagni delle 
nostre manifestazioni vengono ogni volta reinvestiti nelle attività future e nella promozione del 
territorio. Se la Pro Loco ha la possibilità di cooperare per tenere vivo il nostro piccolo Paese e 
di sostenere le altre associazioni con contributi economici è perché dietro c’è tanto impegno e 
dedizione da parte dei volontari. Le risorse che abbiamo a disposizione sono il frutto del lavoro e 
della serietà di chi dedica parte del proprio tempo libero agli altri. Alle chiacchiere preferiamo 
essere presenti quando c’è da dare un contributo concreto alla comunità. 
A breve inaugureremo la nuova sede nei locali destinati una volta all’ambulatorio e al 
dispensario farmaceutico rimessi a “nuovo” per l’occasione. 
Concludiamo con la riflessione più importante per noi.  
GRAZIE E ANCORA GRAZIE A 
TUTTI I VOLONTARI! Ai fondatori 
che hanno iniziato questa bella 
avventura, a chi la sta portando avanti e 
a chi vorrà unirsi al gruppo. Il 
VOLONTARIATO, quello vero e 
disinteressato, è una risorsa preziosa ed 
irrinunciabile per il nostro futuro.  
BUONE FESTE!  
Vi aspettiamo per le iniziative del 2019. 
 
Pro Loco di Casteldidone. 

4 Novembre 
 
Si ringraziano gli amici Reduci 
Combattenti e Simpatizzanti che 
soprattutto quest’anno, il 4 
Novembre, in occasione del 
centenario del termine della Prima 
Guerra Mondiale, hanno voluto 
ricordare insieme tutti i caduti, in 
particolare quelli del nostro paese. 
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Il Centro Anziani 
 
Anche nel 2018 il Centro Anziani si è impegnato al massimo per essere presente nel paese di 
Casteldidone sia creando occasioni per stare insieme sia collaborando per far sì che le iniziative 
proposte avessero il giusto risalto. 
Come tutti gli anni si sono creati dei momenti conviviali con pranzi o merende per la festa della 
donna e della mamma, per l’inizio dell’estate, per la festa dei nonni e di Santa Lucia, arricchiti 
con tombolate, lotterie e un omaggio floreale ad ogni partecipante. Queste sono occasioni 
importanti dove è possibile incontrarsi, chiacchierare del più e del meno, … stare bene insieme 
in semplicità e in amicizia. 
Del resto il salone del Centro Anziani è aperto 
a tutti coloro che desiderano trascorrere alcune 
ore in compagnia, facendo una partita a carte o 
semplicemente una chiacchierata. E’ il luogo 
anche di simpatici compleanni con “tante 
candeline” e abbiamo avuto anche l’onore di 
festeggiare i 100 anni di Roseghini Rosa che è 
stata applaudita dai tanti parenti e compaesani 
riuniti per lei. 
La disponibilità della struttura e l’impegno 
delle persone hanno reso possibile le cene a 
base di lepri e selvaggina per i cacciatori a 
gennaio e a novembre, l’esposizione degli 
oggetti dei nostri nonni durante la fiera di ottobre, tante dimostrazioni di cucina e non; inoltre 
nel salone è stato possibile organizzare il corso di yoga che vede tra le partecipanti tante signore 
del paese. 
Le volontarie del Centro Anziani hanno cercato di essere vicino ad alcune situazioni famigliari 
difficili, hanno dato un contributo alla Parrocchia, non hanno fatto mai mancare il loro appoggio 

alle varie iniziative locali. Non ultimo è stato 
l’impegno a giugno a fianco dei giovani 
dell’Associazione “Il Melograno Junior” per 
realizzare il concerto del Coro Ambrosiano 
diretto dal maestro Roberto Ardigò: è stato un 
momento musicale veramente coinvolgente e 
molto apprezzato da tutti a cui è seguito un 
gradito e abbondante rinfresco. 
Il progetto futuro che ci sta più a cuore è quello 
di essere vicino agli ammalati di Casteldidone, 
accompagnandoli in auto alle visite mediche. 
Per ora rimane un “sogno nel cassetto” in 
quanto non è stato ancora possibile trovare un 
volontario accompagnatore … ma noi non 
demordiamo. 

 
Auguriamo a tutti un felice Natale e un sereno Anno Nuovo. 
 

Le volontarie 

Un anno di arte targato Melograno Junior  
 
Sembra ieri che abbiamo iniziato questo cammino alla riscoperta dell’arte più o meno nascosta 
del territorio che ci circonda ed invece ed è già passato un anno. Un anno che ha visto molti di 
voi affezionarsi alla nostre iniziative e condividerle sempre con grande entusiasmo. 
Il primo appuntamento, nel Gennaio 2018, è stata la Mostra “Genovesino. Natura e Invenzione 
nella pittura del Seicento a Cremona” allestita presso il Museo Civico Ala Ponzone di Cremona; 
un viaggio nella pittura di Luigi Miradori detto il Genovesino per le sue origini ma molto attivo 
nel seicento cremonese. 
A Marzo sono stati due gli appuntamenti fuori 
porta. Il primo in collaborazione con 
l’Associazione Culturale il Torrazzo di 
Commessaggio ci ha visti a Mantova a visitare 
il Palazzo Ducale, la Camera degli Sposi e la 
mostra sulle Città ideali: Sabbioneta e 
Charleville. Il secondo, in occasione delle 
Giornate FAI di Primavera ci ha portato a 
Cremona per una gita a sorpresa! 
Dopo pittura, scultura e architettura a Giugno 
abbiamo accolto a nella splendida Chiesa 
Parrocchiale di Casteldidone la Grande Musica 
della Corale Lirica Ambrosiana di Milano. Il 
concerto ha avuto un grande successo di 
gradimento e di pubblico ed è stato reso possibile grazie al sostegno di tanti volontari, di 
numerose aziende e di tutte le associazioni del paese. 
L’estate è poi proseguita sempre nel segno della musica con i ragazzi del Casalmaggiore 
International Music Festival, una eccellente realtà consolidata da oltre vent’anni che per la prima 
volta ha fatto tappa a Casteldidone. 
Il mese di Settembre ci ha dato la possibilità di uscire dai nostri confini inaugurando una 
collaborazione con la Pro Loco di Rivarolo del Re ed Uniti che, proprio in occasione della Fiera 
Settembrina di Rivarolo del Re, ci ha invitato ad organizzare la mostra "I 5 Elementi" - 
Rassegna di Opere D'Arte a cura di Patrizia Agatensi.   
In occasione della Sagra di Ottobre di Casteldidone si è poi rinnovata la collaborazione con le 
altre Associazioni del paese e sono state organizzate diverse iniziative volte ad arricchire il 
weekend di festa. Anche in questo caso non sono mancati gli appuntamenti artistici con la 
presentazione della tela “Lo Sposalizio della Vergine” presente nella nostra Chiesa e curata da 
Giuliana Bini, con la mostra di pittura dei nostri artisti locali e con la biciclettata culturale alla 
volta del Museo delle Testimonianze del Territorio di Solarolo e della Chiesa di San Zaverdo. 
Infine, in Novembre abbiamo scoperto o riscoperto le bellezze di Sabbioneta, patrimonio 
UNESCO. 
Grazie a tutti i collaboratori che ci hanno permesso di organizzare le diverse iniziative e un 
grazie di cuore ai numerosi partecipanti che ci seguono e ci sostengono. Speriamo che siate 
sempre più numerosi! 
Vi auguriamo buone Feste e… alla prossima iniziativa!  
 

Il Melograno Junior 


